

#PolíticaJalisco

# POLÍTICOS, ACTIVISTAS Y EMPRESARIOS A LOS AYUNTAMIENTOS

**Los comicios pasados fueron una sorpresa: el Área Metropolitana de Guadalajara prácticamente pasó a ser de Movimiento Ciudadano, que hoy 1 de octubre arranca operaciones en los principales municipios. La oposición critica los nombramientos en las estructuras de gobierno**

**POR JONATHAN ÁVILA Y MAURICIO FERRER**

@JoonathanAG y @MauricioFerrer

**E**n el primer minuto de este jueves, Movimiento Ciudadano se situó como la nueva fuerza política en la entidad: gobierna desde hoy a más del 60 por ciento de la población de Jalisco, la mayoría de este porcentaje concentrada en el Área Metropolitana de Guadalajara.

El 7 de junio pasado, Enrique Alfaro Ramírez, entonces candidato de MC por la alcaldía de Guadalajara, ganó la misma en las urnas, con más del 50 por ciento de la votación.

Guadalajara no sólo fue una sorpresa para el mismo Movimiento Ciudadano. También fue Zapopan y Tlaquepaque, municipios en los que también obtuvo las preferencias, así como Tlajomulco de Zúñiga, al que retiene por tercera ocasión.

Durante el transcurso de la semana pasada y ésta, los ediles de MC han presentado a quienes les acompañarán durante el trienio 2015-2018.

Los gabinetes municipales se han creado mediante una amalgama entre expanistas,

exactivistas, experiodistas y empresarios.

Lo mismo sucede en Guadalajara con el gabinete de Enrique Alfaro Ramírez, que en Zapopan con Pablo Lemus, y en Tlaquepaque, con María Elena Limón.

La principal oposición en los ayuntamientos metropolitanos, ahora bajo los colores del Partido Revolucionario Institucional (PRI), ha criticado la conformación de los gabinetes de MC.

“Incongruentes”, “contrastantes” o “con poca experiencia” son sólo algunos de los calificativos otorgados por los priistas.



**El gabinete que presentó Enrique Alfaro es contrastante: hay personajes como Patricia Martínez, a quien reconozco su inteligencia; un comisario experto en problemas (sabe ocasionarlos, ya veremos si los puede resolver) o exfuncionarios emilistas como Diego Monraz, que vivió en medio del escándalo”**

*Diego Monraz*  
regidor del PRI en Guadalajara

Continúa en siguiente hoja



## Guadalajara, un favor a Emilio

El 24 de septiembre pasado, después de varias semanas de especulaciones, Enrique Alfaro Ramírez presentó a los principales personajes de su gabinete para los siguientes tres años.

Era ya sabido que Enrique Ibarra Pedroza, un expriista que acumuló más de 30 años de militancia en el tricolor, sería el secretario general en el Ayuntamiento de Guadalajara.

Patricia Martínez, periodista y exactivista, fue nombrada como coordinadora general de Gestión Integral de la Ciudad, un área que, entre otras, será responsable de las obras públicas en la capital del Estado.

Salvador Caro, un expriista que en 2012 se pasó a las filas de MC luego que el PRI le negara la candidatura por Guadalajara aquel año, fue designado como el nuevo comisario de Seguridad Pública.

El nombre de Diego Monraz Villaseñor, un expanista que fungió como titular de Vialidad en el sexenio del exgobernador

Emilio González Márquez, es la piedra en el zapato en el nuevo equipo de Alfaro.

Responsable de los Servicios Municipales, que comprende áreas como parques y jardines, panteones, mercados y tianguis, entre otros, Monraz Villaseñor aparece ya en una petición del portal change.org, en donde ciudadanos de Guadalajara le piden a Alfaro que recapacite sobre la designación del panista.

“No votamos por Diego Monraz, no lo incluyas en tu gabinete”, es la causa dentro de la plataforma Change que hasta ayer alcanzaba las 793 firmas.

“El gabinete que presentó Enrique Alfaro Ramírez es contrastante: hay personajes como Patricia Martínez, a quien reconozco su inteligencia; un comisario experto en problemas (sabe ocasionarlos, ya veremos si los puede resolver), o exfuncionarios emilistas como Diego Monraz, que vivió en medio del escándalo.

“Por el bien de Guadalajara, espero que este equipo

tenga la capacidad para atender y resolver los problemas de los tapatíos”, escribió en su cuenta de Facebook el nuevo regidor del PRI en Guadalajara, Ricardo Villanueva Lomelí.

El presidente del PRI Jalisco, Hugo Contreras, calificó el 24 de septiembre pasado a Alfaro como “incongruente y cínico” al incorporar dentro de su equipo de trabajo a “vividores de la política que no sólo han sido parte del sistema, sino militantes de uno o más partidos políticos”.

**(Hay) vividores de la política que no sólo han sido parte del sistema, sino militantes de uno o más partidos políticos”**

*Hugo Contreras*  
dirigente estatal del PRI, sobre el gabinete del alcalde de Guadalajara, Enrique Alfaro

## Zapopan, empresarial y activista

En Zapopan, el segundo municipio más importante en Jalisco, el alcalde de MC, Pablo Lemus, designó como jefe de gabinete al empresario Juan José Frangie.

Frangie fue presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Jalisco; y fue además director del Club Chivas y de Leones Negros de la Universidad de Guadalajara.

En la secretaría general, Lemus designó a Ricardo Rodríguez Jiménez, un expanista que fue secretario general del PAN en Jalisco, durante la presidencia de Eduardo Rosales, otro

blanquiazul cercano a Enrique Alfaro Ramírez.

Rosales y Alfaro, junto con el exconsejero electoral Víctor Hugo Bernal, sostuvieron una sociedad inmobiliaria: Ocean View, que fue un tema escandaloso en la elección por la gubernatura de 2012, por la que compitió el político de MC ante el priista Aristóteles Sandoval Díaz.

Pablo Lemus incorporó dos perfiles activistas en su equipo de trabajo: a Jorge Zul de la Cueva, experiodista, quien estará al frente de la Coordinación de Comunicación; y a Jesús “Negro” Soto, quien

fue miembro de organizaciones como Ciudad para Todos, y que será el responsable de la dirección de Movilidad en el municipio.

Con Ciudad para Todos, el “Negro” Soto logró echar abajo la intención del gobierno panista anterior, de convertir la avenida Inglaterra, que cruza el área metropolitana, en una vía de peaje.

Al frente de la policía municipal de Zapopan estará Roberto Alarcón, quien ha tenido un paso por corporaciones como la Policía Federal de Caminos, la Policía Federal Preventiva, y por la Secretaría de Seguridad en Aguascalientes.

Continúa en siguiente hoja

Fecha <b>01.10.2015</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>22-23</b>
----------------------------	---------------------------	------------------------



**Pablo Lemus**, de Movimiento Ciudadano, asumirá hoy como alcalde de Zapopan.

## Tlaquepaque, la experiencia

**L**a jefatura de gabinete en Tlaquepaque, que será gobernado por María Elena Limón, recayó en un hombre de toda la confianza de Enrique Alfaro Ramírez: Esteban Garaiz.

Garaiz, quien ha sido diputado federal, diplomático y ex vocal ejecutivo de la Junta Local del antiguo Instituto Federal Electoral (IFE), ha sido cercano al excandidato presidencial, Andrés Manuel López Obrador.

En Seguridad Pública, Limón

optó por Martín Maldonado Juárez, quien ocupó ese mismo cargo en el municipio de Tlajomulco de Zúñiga, gobernado por MC desde 2009.



**Esteban Garaiz** será jefe de Gabinete en Tlaquepaque.

## Tlajomulco, la continuidad y el perdón

**E**n Tlajomulco de Zúñiga, bastión de MC, la continuidad impera.

El alcalde Alberto Uribe designó a Érik Tapia Ibarra como secretario general del Ayuntamiento, cargo que éste ya había ocupado anteriormente.

Las coordinaciones de Servicios Municipales, Desarrollo Económico, Participación Ciu-

dadana, y de Administración e Innovación Gubernamental, serán ocupadas por exfuncionarios de ese Ayuntamiento.

Para el siguiente trienio, Uribe ha creado la dirección del Proyecto Cajititlán Sustentable, con el fin de sanear la Laguna de Cajititlán, en la que cada año mueren toneladas de peces conocidos como "popochas".

Miguel Ángel León Corrales, exdiputado federal, será el encargado de esa oficina.

Sorprende, en la nueva integración de Tlajomulco, la designación de José de Jesús Hernández Gortázar en la contraloría municipal. Fue síndico municipal en el trienio 2007-2010, cuando era alcalde el panista Antonio Tatengo Ureña.

Fecha <b>01.10.2015</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>22-23</b>
----------------------------	---------------------------	------------------------



**José de Jesús Hernández Gortázar**  
estará en Contraloría de Tlajomulco.



## Designaciones polémicas

Los nombres al interior de los nuevos gabinetes municipales que causan escozor en la oposición:



**Juan José Frangle**  
Empresario. Fue director de Chivas y Leones Negros de la UdeG. Será el jefe de gabinete en Zapopan.



**Esteban Garaiz**  
Político y activista. Hombre cercano a Andrés Manuel López Obrador y a Enrique Alfaro, alcalde de Guadalajara. Es el jefe de gabinete en Tlaquepaque.



**Diego Monraz Villaseñor**

Expanista. Fue titular de Vialidad en el gobierno de Emilio González Márquez. Estará al frente de los Servicios Municipales en Guadalajara.



**José de Jesús Hernández Gortázar**

Es el nuevo contralor en Tlajomulco. Fue síndico municipal en el trienio del panista Antonio Tatengo, al que Alfaro culpó de la quiebra financiera del municipio.